
 
 
 
 
 
 
 
 
POLÍTICA Asegura Alfredo Botello que Gobierno del estado no mete las manos en el proceso interno del PAN 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Los restauranteros piden apoyo a la Secretaría de desarrollo agropecuario 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La Secretaría de educación busca construir dos escuelas   
SOCIEDAD Gran movilización generó una amenaza de bomba en Plaza Constitución; fue falsa alarma 
MUNICIPIO Serán 4 mdp los que se invertirán en el relleno sanitario de El Marqués 
AGROPECUARIA La iniciativa de ley para combatir el clenbuterol tardará cuando menos 6 meses más 
ECOLOGÍA Y SALUD No hay infraestructura para vigilar que empresas cumplan la normatividad ambiental  
LABORAL El poder adquisitivo de los trabajadores se está viendo disminuido en un 30% 
JUSTICIA Y SEGURIDAD La controversia constitucional por el presupuesto corresponde al pleno del TSJ 
 
POLÍTICA 
El Secretario de Gobierno Alfredo Botello aseguró que el ejecutivo no tiene candidato, ni hay línea para  elegir 
Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN. (PQ) 
 
Cabeza. No hay que adelantar vísperas la convocatoria de registro para dirigir al PAN en el estado está aún 
abierto, por lo que aún no se puede definir si se requiere la existencia de un candidato de unidad, aseguró el 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, al asegurar que en la reunión que sostuvieron ayer el 
gobernador Francisco Garrido Patrón y los candidatos Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava sólo se vio de 
refiloncito el tema de las próximas elecciones del PAN estatal, ello para determinar su próximo dirigente. (PC) 
 
Alfredo Botello aseguró que el Poder ejecutivo está dispuesto a reunirse con los integrantes del poder 
legislativo, para analizar la reforma del estado. (PQ, TVA) 
 
Manuel Ovalle ratificó su interés contender por la presidencia del Comité Directivo Estatal del PAN, aunque 
asegura que también hay otros como Jesús Carlos Hernández actual subsecretario de gobierno, José 
Guerrero Renaud director del IVEQRO y Gerardo Pérez Retana delegado de la SEDESOL. (PC) 
 
En visita por Querétaro el vocero nacional del PRD Gerardo Fernández anunció que a partir de la próxima 
semana se realizarán manifestaciones en diversas parte del país, inclusive durante las giras que realice el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, para protestar en contra del alza a los productos básicos. En estas 
manifestaciones se sumarán sindicatos y organizaciones sociales. (AI) 
 
Cabeza. Querétaro será sede regional de los trabajos encaminados a la cuarta asamblea nacional 
extraordinaria ¿?. Este viernes y sábado acudirán integrantes de las comisiones organizadoras de varios 
estados de la República para realizar trabajos concernientes a la asamblea nacional ¿?. (PC) (SIC) 
 
LEGISLATURA 
El presidente de la comisión permanente José González Ruiz señaló que hasta el momento el diputado Martín 
Mendoza Villa no ha presentado solicitud de licencia y agregó que será la mesa directiva la que determine qué 
procede luego de revisar el expediente de sus justificantes. (PC) 
 
No regresó y nadie ha visto al diputado perredista Martín Mendoza Villa, quien hoy habría de reincorporarse a 
sus actividades en la cámara de diputados. En la comisión permanente no ha llegado ningún documento de 
posible solicitud de licencia a su cargo, señaló el diputado presidente de esta comisión José González. (AI) 
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Cabeza. La coordinadora de la fracción del PRD en el congreso local Carmen Consolación González Loyola 
Pérez señaló que el diputado Martín Mendoza Villa tendrá que rendir cuentas y reconoció que su ausencia en 
el trabajo legislativo daña la imagen de su partido. (PC) 
 
Cabeza. La presidenta de la comisión de equidad de género de la cámara de diputados Carmen Consolación 
González Loyola Pérez anunció la realización el próximo 23 de enero de un foro en el que será presentada 
una investigación de la ex diputada Marcela Lagarde sobre el feminicidio en la República Mexicana. Aseguró 
que en Querétaro durante el 2004 se presentaron 25 homicidios de mujeres. (PC) 
 
Cabeza. La comisión de vigilancia se encuentra a la espera de un informe por parte de la oficialía mayor de la 
legislatura, respecto a las asistencias de los empleados de menos de 6 meses que debieron cubrir la guardia en 
periodo vacacional y aquellos que no hayan cumplido con esta función serán sancionados, advierte el diputado 
Raúl Reyes. (PC) 
 
SECCIONES 
José Calzada senador del PRI, señaló que la decisión de Felipe Calderón Hinojosa de participar en el freno de 
la escalada de precios es acertada. Reconoció que el aumento en el maíz tiene su origen en el aumento a los 
precios que se dieron en noviembre de la gasolina y de la leche. Una vez que se tocan estos precios que son 
tan sensibles existe el incentivo de los productores de otros productos de la canasta básica de incrementar en 
esa proporción sus precios y se empieza a generar mucha especulación. Presentó un punto de acuerdo en el 
senado en el sentido de colimar al ejecutivo federal para que con las instituciones del estado participe para 
frenar esta ola de incrementos en tres vertientes fundamentales: para estabilizar los precios del maíz, autorizar 
los cupos de importación del maíz a nuestro país para que inicien en enero y finalmente establecer un 
mecanismo para frenar la especulación en los precios finales. Esto es una reacción en cadena. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza, pidió a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo 
Chávez, que se ponga las pilas para apoyar al sector restaurantero, pues la Secretaría de turismo sí está 
haciendo lo propio para promoverlos y apoyarlos. (PQ) 
 
Más de 15 mil viviendas se construyeron durante el 2006 en Querétaro, dio conocer el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio Chufani, quien indicó que un 87% de los constructores 
participaron en la ejecución de la obra pública estatal. (PQ) 
 
En el cuarto trimestre de este año se iniciará la construcción del Centro de Convenciones de Querétaro, con el 
cual se espera generar una derrama económica de 180 mdp anuales, informó el Secretario de Desarrollo 
Sustentable del municipio de Querétaro, Ricardo Alegre Bojórquez. Este centro tendrá una inversión de 200 
mdp. (PQ) 
 
Cabeza. Más de 21 mdp en apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas en Querétaro pretende colocar 
la delegación estatal de la Secretaría de Economía para este año, estableció su titular Manuel García 
Quintana, al informar que durante el 2006 559 personas fueron beneficiadas con 29 proyectos. (PC) 
 
En la CONDUSEF el número de asesorías se ha incrementado en más de 112%, dio a conocer Antonio 
Castillo Willards, delegado de la institución. Agregó que la mayoría de las inconformidades tienen que ver con 
el Sistema de Ahorro para el retiro. (PQ) 
 
La secretaría de turismo Esther Carboney y una comitiva estarán viajando el próximo 31 de enero al 4 de 
febrero a la feria internacional del turismo que se va a celebrar en España. Todavía no se confirma la asistencia 
del gobernador Francisco Garrido. (PC) 
 
Vía telefónica. Esther Carboney secretaria de Turismo, señaló que la feria de Madrid es una de las más 
importantes en el medio turístico. Querétaro tendrá un stand, junto con otros estados coloniales como 
Guanajuato, para impulsar el turismo en España. La feria es del 31 de enero al 4 de febrero. Lo que se quiere 
es promocionar programas como la ruta de independencia que incluye diferentes estados, ya que es muy difícil 
que turistas europeos decidan venir nada más al estado. Se quiere que los planes tengan destinos de playa y 
destinos del centro de la República. También hay otra feria en Argentina donde promocionarán estos 
programas. Hasta el momento no sabe qué funcionarios van al evento en Madrid. (PC) 
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Cabeza. En México, el 65% de la población es evasora fiscal, indicó Manuel Ríos Zúñiga, Síndico ante 
hacienda de la Comisión Nacional de fiscalistas. (PQ) 
 
El director de servicios de Bancomext, Marco Esquinca Kuri, informó que durante el 2006, las utilidades 
ascendieron a 618 mdp, y se destinaron 335 mdp, para la promoción de las exportaciones. (PQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de educación, señala que del 1 al 15 de febrero son las 
pre inscripciones, incluso para la secundaria. Se recomienda a los papás que no hagan colas, se da prioridad a 
los que ya tienen más niños en la escuela, pero si no obtienen un lugar, deben acercarse a la USEBEQ, pues 
hay capacidad para todos los alumnos.  En el caso de preescolar, hay el cupo suficiente para segundo y 
tercero, pero hay la preocupación de que en el 2008 es obligatorio el primero, pero se requerirían 700 aulas y 
maestros para atender este grado, pero no hay una definición de la SEP, pues al parecer no tienen los recursos 
para construir las aulas y pagar a los maestros. Los secretarios de educación estatales piden una definición a la 
SEP, para diferir la obligatoriedad oque se derogue de plano, pues no hay los recursos suficientes. En cuanto a 
la UAQ, señala que la SEP ha dispuesto que las universidades que no tengan su fondo de jubilaciones y 
pensiones, no van a recibir recursos de apoyo para este rubro; sólo son Oaxaca, Campeche y Querétaro. Ya 
debió haberse resulto desde antes, pero no se ha hecho. Ha hablado mucho con el Rector Raúl Iturralde y el 
está conciente de esto, por lo que busca acuerdos con el sindicato y constituir el fondo. Ayer estuvo en 
Querétaro el subsecretario de educación superior y le planteó esta problemática de la UAQ, pues el 30% de los 
recursos deben destinarse a jubilados y pensionados. Desde hace años la UAQ ha evitado contratar maestros y 
se ha visto limitada; si hay un déficit es por el régimen de jubilaciones y pensiones, por lo que urge resolverlo 
ya. El Gobernador está buscando una entrevista la semana que entra con la Secretaria Josefina Vázquez Mota, 
para determinar cuáles son las acciones que pueden tomarse; se requieren además de recursos, varias 
acciones para sanear las finanzas, acciones que ya se han tomado en otras Universidades del país, como crear 
el nuevo esquema de jubilaciones, que amplíe la edad. Respecto a la calidad de la educación, se va a seguir 
trabajando mucho en lectura de comprensión y matemáticas, pero para ello es necesario formar 
adecuadamente a los maestros; por segundo año, se hacen cursos para maestros en matemáticas, el año 
pasado fueron 300 y este serán 400, para que puedan despertar el gusto de los muchachos. La lectura de 
comprensión es muy importante y se insistirá en que los jóvenes vuelvan a leer en voz alta. Se trabajará fuerte 
también en equipar los laboratorios de secundaria y que sean lugares interesantes, incluso con elementos 
virtuales. Todo indica que Enciclomedia sigue; hay confusión por el recorte de recursos en la Legislatura, pero 
ya la SEP busca alternativas para implementarlo en primero de secundaria. Otro proyecto importante es el de 
Inglés a través de Enciclomedia en primaria, pues ya se tienen todos los elementos; incluso no es necesario 
que el maestro hable el inglés. (PQ) 
 
Cabeza. Posponen hasta nuevo aviso el paro de labores convocado por el SUPAUAQ para el próximo 17 de 
enero, ante el incremento de mil 500 mdp en el presupuesto de educación para este año a nivel federal, sin 
embargo el dirigente del sindicato, Marco Antonio Rubio Abonce, dijo que no está claro el reparto de los 
recursos a las universidades del país. (PC) 
 
Difícilmente la asamblea aceptará un incremento al salario menor al logrado el año pasado del 4.5%, dijo el 
líder de la SUPAUAQ Marco Antonio Rubio Abonce, al referirse al señalamiento efectuado por el secretario 
de finanzas de la UAQ José Antonio Inclan de otorgarle sólo un 3.6%. (AI) 
 
Cabeza. Autoridades universitarias y la comisión de pensiones y jubilaciones del SUPAUAQ, sostendrán una 
primera plática conciliatoria para analizar las reformas a ese sistema el próximo 31 de enero, anticipó el 
secretario general del sindicato, Marco Antonio Rubio Abonce. (PC) 
 
Hay condiciones para que este año se logren acuerdos entre el sindicato y las autoridades universitarias en 
cuanto a la reestructuración del sistema de pensiones y jubilaciones, aseguró el líder del SUPAUAQ Marco 
Antonio Rubio Abonce. (AI) 
 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Padre José Morales Flores consideró que se debe revisar la retención 
de recursos federales a la UAQ y que los profesores de la máxima casa de estudios deben ser concientes de la 
situación financiera de la institución ante sus exigencias. (AI) 
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SOCIEDAD 
Reporte en vivo. Movilización de diversas autoridades ante una llamada de alerta de una amenaza de bomba 
en Plaza Constitución. Un fuerte operativo de seguridad pública estatal y municipal se registró en el lugar. El 
equipo antibombas laboró al interior del estacionamiento y fueron desalojadas todas las personas que se 
encontraban en esta Plaza. Al lugar también arribó el ejército nacional. Se acordonó la zona pero siguió la 
circulación vehicular. De manera extraoficial se dice que se está buscando a una persona rapada con barba de 
candado, quien es el presunto sospechoso de la amenaza. Los agentes del orden no quisieron otorgar 
información y se mantuvieron en total hermetismo. Sin embargo posteriormente Miguel Ángel Contreras sub 
director de la policía estatal dijo que al parecer todo fue una broma de mal gusto, ya que después de diversas 
búsquedas en la plaza y en el estacionamiento no encontraron nada.  (PC) 
 
Desde este medio día se registró una movilización de elementos policíacos municipales y estatales en el 
estacionamiento de Plaza Constitución. Acordonaron el perímetro y se habla de un posible artefacto explosivo. 
El ejército mexicano llegó a esta zona. Las autoridades no han dicho qué es lo que están tratando de localizar. 
La operación en el restaurante que se encuentra en el portal fue normal y no se les pidió que se retiraran. 
Resulta un poco contradictorio que no se le pida a la gente que se encuentre alrededor se retire. La gente que 
tenía estacionado su vehículo no lo podía sacar. Se hizo una revisión de todo el estacionamiento y no se 
encontró nada, sin embargo se dijo que la bomba explotaría a las 3 de la tarde, por lo que 15 minutos antes no 
dejaron pasar a nadie a la zona. (AI) 
 
Reporte en vivo 1. Se registró una amenaza de bomba en el estacionamiento de la plaza Constitución; al 
parecer se trató de una mala broma, pero se generó una gran movilización. A las 12 del día se avisó que una 
persona que estacionó su auto ahí, registró un aparato extraño, parecido a una bomba y por ello dio aviso para 
que llegaran los cuerpos de seguridad y el cuerpo anti-bombas, que no permiten que se acerque ninguna 
persona, ni al estacionamiento ni a la plaza. Los comercios al rededor siguieron operando normalmente; la 
movilización ha causado que el tránsito se congestiones, pero las calles están abiertas a la circulación. (PQ) 
 
Reporte en vivo 2. Miguel Ángel Contreras, subdirector de la policía estatal comentó que se hicieron tres 
revisiones del estacionamiento y no se encontró ninguna bomba; se evacuaron cerca de 35 personas. La 
llamada se revisó en protección civil estatal por parte de una voz masculina quien dijo que la bomba estallaría a 
las 3 de la tarde. (El reporte se hizo a las 14:50). (PQ) 
 
Reporte en vivo 3. Pasadas las 3 de la tarde, no hubo ninguna explosión, después de las tres revisiones que se 
hicieron en el estacionamiento. Miguel Ángel Contreras señaló que se reciben de siete a ocho alarmas de 
bomba al año. (PQ) 
 
Vía telefónica. El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes comenta que una vez que supieron de esta 
situación de bomba, los cuerpos de seguridad iniciaron el protocolo que se da para estos casos y se investiga 
adecuadamente el asunto. Señala que es previsible que sea una falsa alarma, pero se están tomando todas las 
medidas de seguridad. En otro tema, comenta que el proceso interno del PAN, señala que está abierta la 
convocatoria y se convocó para el 24 de febrero a la elección; no se descarta nada, incluso se habla de 
reuniones con Manuel Ovalle, el gobernador y él, pero no es cierto. Los asuntos de los partidos políticos se 
arreglan al seno de los partidos y no en el gobierno; deberán ser los consejeros del PAN quienes decidan en 
forma personal. Reitera que el Ejecutivo no tira línea ni tiene candidato, sino que es una decisión de cada uno 
de los consejeros el sentido de su voto. El triple empate se dio voto a voto, cada uno de los candidatos hizo su 
trabajo, visitando a los consejeros y sobre esa base decidió cada uno, no hubo ninguna intervención o línea por 
parte de nadie, ni hechicerías de ningún tipo. El asunto del abasto del maíz, lo ve el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, quien tiene una excelente relación con la SAGARPA, entidad que se está encargando de ver el 
asunto del abasto del maíz. En cuanto al asesinato de un diputado panista en Guerrero, señala que debe 
investigarse a fondo y aplicarse con todo el peso de la ley al o los responsables. (PQ) 
 
Para aumentar la producción de pasaportes es necesario equipar máquinas y personal de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. Actualmente producen de 150 a 200 pasaportes, lo que genera molestia entre los 
usuarios reconoció el cónsul Alfredo Sevilla Fernández delegado de dicha dependencia. (PC) 
 
El antropólogo Diego Prieto dio a conocer que aún están a la espera de que llegue el dictamen por parte de la 
coordinación nacional de monumentos históricos para autorizar la obra de ampliación de carriles en Bernardo 
Quintana, obra que aún no tiene fecha de inicio de trabajos. (PC) 
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Cabeza. En dos años se prevé concluyan los trabajos de cableado subterráneo en el primer cuadro del centro 
histórico, señaló el director del INAH Diego Prieto. (PC) 
 
Sondeo. Los comerciantes del mercado de Lomas de casa blanca aseguran que han disminuido las ventas en 
los productos de la canasta básica en el presente mes de enero. (PQ) 
 
Cabeza. Crece el número de iglesias evangélicas y protestantes en Querétaro y con ello disminuye el número 
de feligreses que acude a misa, advierte el vocero de la Diócesis de Querétaro José Morales Flores. (PC) 
 
Cabeza. Al menos 9 piezas entre retablos, estandartes y esculturas del templo de Santa Clara sufren daños por 
el paso del tiempo, informó Martín de Jesús Ibarra vicario parroquial de dicho templo. (PC) 
 
Cabeza. Continúan los festejos de celebración de la fundación del cuarto centenario del ex convento de Santa 
Clara. Autoridades estatales y municipales contribuyen para su restauración, indicó el párroco Jorge Valencia. 
(PC) 
 
Panorama Querétaro crea el club del taxista. (PQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Anticipa el secretario de obras públicas municipales Luis Vásquez que parte de los recursos 
adicionales que re recauden por el impuesto predial se van a invertir en el pavimento de vialidades y para este 
año se estima el mantenimiento de 400 mil metros cuadrados en dichas vialidades. (PC) 
 
Cabeza. Si hay la intención de integrantes del PRD de sumarse al repavimentado, las cajas del municipio están 
abiertas para el bacheo de la ciudad, dijo el secretario de obras públicas Luis Vásquez. (PC) 
 
Cabeza. Como parte del programa estudiantes en el municipio, Germán Borja presidente municipal de 
Corregidora, entregó 218 becas a estudiantes que se destacaron con su aprovechamiento escolar y que 
pertenecen a instituciones ubicadas en ese municipio. (PC) 
 
Serán 4 mdp los que se invertirán en el relleno sanitario de El Marqués, informó el edil Enrique Vega Carriles, 
quien espera solamente un dictamen por parte de la Secretaría de Desarrollo Sustentable para la construcción 
de las instalaciones de este relleno. (AI) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. El presidente de la comisión de procuración de justicia del congreso local, José Luis Sáenz Guerrero 
manifestó que la iniciativa para solucionar el problema de clenbuterol en el estado va a tardar por lo menos 6 
meses en estar lista, debido a los trabajos legislativos prioritarios al interior de esta comisión. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En Querétaro no existe la infraestructura suficiente para realizar inspecciones permanentes en las empresas y 
cuidar que se cumpla con la normatividad ambiental, aseguró María de Jesús Ibarra, diputada de la LV 
Legislatura, quien sostuvo que la vigilancia compete a la Secretaría de Desarrollo Sustentable, sin embargo, 
pese a los esfuerzos que se hacen, aún existen graves deficiencias. (PQ) 
 

LABORAL 
El poder adquisitivo de los trabajadores se está viendo disminuido en un 30% ante el incremento de los precios 
de la canasta básica, aseguró el Secretario de Economía de la CTM, Ricardo Aldana Tapia. (PQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La controversia constitucional entre los poderes ejecutivo y legislativo, por el recorte presupuestal para el 
presente año, corresponde única y exclusivamente al pleno de los magistrados, asegura Basilisa Balderas 
Sánchez, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia. (PQ) 
 
Cabeza. Será el pleno de magistrados del poder judicial el que decida en los próximos días si será necesario o 
no interponer una controversia constitucional en contra del recorte presupuestal aplicado por el poder legislativo 
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y ejecutivo para este año, afirmó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia Basilisa Balderas Sánchez. 
(PC) 
 
Cabeza. El diputado panista Ricardo Martínez aseguró que si bien el pleno del Tribunal Superior de Justicia 
tiene todo el derecho de interponer la controversia constitucional en contra de la asignación presupuestal, 
consideró que no será necesario llegar a este punto, ya que en caso de ser necesario podría dotarse de 
recursos extraordinarios al poder judicial. (PC) 
 
La Magistrada Basilisa Balderas Sánchez señaló que desde diciembre el Tribunal Superior de Justicia 
capacita a 20 interesados en integrarse como jueces para la justicia de menores y que serán designados por el 
pleno del Tribunal. (PQ) 
 
Asegura la Magistrada Basilisa Balderas Sánchez que deben analizarse profundamente los casos donde se 
plantee retirar la patria potestad a alguno de los progenitores, por falta de pensión alimenticia, porque siempre 
los más afectados serán los menores. (PQ, TVA) 
 
Cabeza. En el Centro de rehabilitación para menores infractores, actualmente se viene dando un semillero de 
delincuentes en potencia, advierte Marco Antonio León Hernández, quien dijo que no se aplica la ley 
especializada que existe al respecto. (PQ) 
 
Vía telefónica. Adolfo Ortega secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, dijo que 
después de analizar la convocatoria decidió participar por la presidencia de la comisión. Pondrá a disposición 
del congreso una propuesta que ha estado realizando y ya serán ellos quienes decidirán si la aceptan o no. Más 
que cambiar, hay que darle continuidad a la política que se llevó a cabo en esta administración en materia de 
promoción y difusión, así como ampliar un poco más este rango. Las condiciones de la comisión generan una 
autonomía por sí sola, ya que el presupuesto lo pueden destinar para los proyectos que ellos consideren mejor. 
La comisión ha sido crítica y combativa cuando ha tenido que serlo. A partir de la inscripción, que será en los 
próximos días, tendrá que platicar con los 25 diputados para exponerles el programa que pretende implementar 
y esperar que el voto sea favorable. (PC) 
 
 


